

### 芝山ホタル夏祭

7月20日に開催された『第17回芝山ホタル夏祭』。航空科学博物館の屋外ステージでは、ポケモンショーや地元団体の方たちによる歌と踊りなどが披露され、会場が大いに盛り上がりました。

また、大行列となった大抽選会では豪華景品を手にした子どもたちの笑顔があふれ、盆踊り大会では音楽と太鼓の音色に合わせて子どもから大人までが一緒に楽しく踊り、会場全体が一体となって共有する夏の思い出の1ページとなりました。

芝山水辺の里で行われたホタルの放流では、暗闇に飛び交うホタルの光を見た参加者の方たちから多くの感嘆の声があがり、芝山の夏を満喫するイベントの1日の締めくくりとなりました。



### 夏を満喫するイベント



- ①ポケモンのステージショー
- ②芝山お米ネットワークの皆さんのカレーに笑顔
- ③大抽選会、何が当たるかな？
- ④よーく狙って！商工会青年部さんの射的に夢中
- ⑤盆踊りに合わせる太鼓の音色
- ⑥会場が華やぐ夏の浴衣



### いざ、ホタルの放流



- ⑦⑧芝山ホタルの会の皆さんの思いが込められた放流準備
- ⑨ホタルを配布する様子
- ⑩明かりに照らしてホタルの姿を確認
- ⑪竹炭サークルかぐや姫の皆さんの逸品
- ⑫ホタルを放流する様子(約1,000匹のホタルが放流されました)



# 「現地で体感した農業先進国の取り組み」

## 2度目のオランダ訪問

ウェストラント市にあるライクズワーン社には、2017年5月にも訪問させていただき、今回2度目の訪問になりました。非常にタイトな日程でしたが、今回も内容の濃い研修視察を実現することができました。

フランクフルト経由で11時間、スキポール空港まで1時間半のフライト。時差7時間は気持ちを切り替えるのに大変だったと記憶しております。

7月23、28日までの5泊6日の研修視察は、アムステルダムで1871年に統計を取って以来の気温40・6度を観測するなど、ヨーロッパ全体が異常気象の中での研修でした。オランダでは一般家庭のほとんどでエアコンなどが設置されています。私たちのチャーターしたバスも例外ではありませんでした。うだるような暑さの中の移動時間は非常に大変でした。ヨーロッパでは短い夏を満喫

しようと、多くの皆さんがバカンスのために長期に休みを取って過ごすことが一般的で、夜10時半まで明るい環境は日本では考えられません。

## 先進農業の研修視察

参加者は、芝山町から議員の皆さんと私、事務局の6人、丸朝園芸農業協同組合、成田国際空港(株)、住化農業資材(株)、高田種苗(株)、(株)ダイヤベルツリーフーズ、ライクズワーン社、日本航空の総勢18人で訪問させていただきました。

芝山町の基幹産業である農業にとつて、最大の目標であり、課題でもあるのは種の開発です。先日、世界第5位の種苗会社ライクズワーン社が芝山町に進出を決め、川津場・三和でこれから種の研究が始まります。今回の視察では、世界の花市場の6割を占める世界最大の花市場「アールスメール」の市場見学をさせていただきました。オランダといえば風車、チュー



町長 相川勝重

リップというイメージですが、オランダはアメリカに次ぐ、農産物の輸出国です。輸出額はアメリカ16兆6,000億円、オランダ10兆2,000億円、日本6,000億円、九州とほとんど同じ面積のオランダが世界のトップクラスです。

## 研修視察を終えて

今回の研修を通じて、自然を最大限に生かして事業拡大し、AIなどのさまざまなイノベーションを活用した最先端の取り組みをしている点や、GAPをはじめ、安心・安全な食料を供給しているという点から若い方々の農業に対する考え方や将来設計などについての意気込みを感じる事ができました。

また、農業という職業に誇りを持って取り組んでいる姿を見ることができました。今回のオランダ・ドイツ訪問に際しまして、ご尽力くださいました多くの皆さまに心から御礼申し上げます。

## 第53回 芝山町町民体育祭が開催されます

◎ 教育課 社会教育係  
☎ 77・1861

今年も、年に一度のスポーツの祭典が開催されます。町民の皆さまのご参加をお待ちしております。

■開催日時 10月13日(日) 午前8時30分

■会場 芝山町総合運動場  
■内容 ブロック対抗による障害物競走、玉入れ、綱引きなど



熱戦が繰り広げられた綱引き (昨年の様子)